

V Seminario de Farmacología Social

Rigor, claridad y sencillez en la información, y más comunicación con el paciente. Ésas fueron las dos reivindicaciones formuladas por los expertos que participaron en el V Seminario de Farmacología Social organizado recientemente por la Universidad de Alcalá con la colaboración de la división Consumer Care de Bayer HealthCare.



El seminario de la Universidad de Alcalá congregó a destacados expertos en la dimensión social de los medicamentos.

«La clave para acabar con la automedicación irresponsable se basa en una buena educación sanitaria que lleve a los ciudadanos a ser conscientes del peligro que para su salud supone consumir medicamentos que necesitan de una prescripción médica para su uso racional sin antes haber visitado al médico», apuntó el director general de la Asociación para el Autocuidado de la Salud (ANEFP), Rafael García Gutiérrez. Datos de un estudio efectuado por la Universidad de Alcalá y presentados por el doctor Luis Alloza, farmacólogo clínico y director del seminario, revelan que el 91% de los españoles tiene botiquín en sus casas y un 42% tiene más de 15 medicamentos almacenados, procedentes, en su mayoría, de antiguos tratamientos prescritos por su médico. El estudio apuntó, asimismo, que sobre una muestra de 700 personas, el 41,2% eligió el ácido acetilsalicílico como analgésico preferido para el dolor de cabeza. En el marco del seminario también se comentaron los resultados del estudio FANAL realizado por el COF de Madrid, entre los que destaca la calificación del ácido acetilsalicílico como el analgésico que presenta un mayor cumplimiento en el tratamiento de síntomas menores.

Exel y Pfizer luchan juntas contra el sida

Desde el pasado 1 de diciembre y como parte del programa de Pfizer «Diflucan Partnership Program (DPP)», Exel, empresa especializada en la gestión de cadenas de suministro a nivel mundial, ha empezado a distribuir en toda Sudáfrica y de forma gratuita el medicamento antifúngico *Diflucan*.

Este programa es la única iniciativa público-privada que trata a pacientes con *Diflucan* en aquellos países en desarrollo más afectados por el sida/VIH y cuenta con la colaboración de ministerios de salud, clínicas locales y organizaciones no gubernamentales (ONG). A través del DPP, Pfizer dona su medicamento antifúngico *Diflucan* para el tratamiento de dos graves enfermedades fúngicas asociadas al VIH.

La división Healthcare de Exel en Sudáfrica (Kinesis) distribuirá *Diflucan* a almacenes provinciales en todo el país.



III convención de la cadena de servicios Farmactiva

La cadena de servicios a la oficina de farmacia Farmactiva celebró recientemente su tercera convención en Sitges (Barcelona). Los miembros de Farmactiva, 110 farmacias de las provincias de Barcelona, Tarragona, Lleida, Girona, Castellón y Baleares, pudieron asistir a la presentación de diferentes ponencias, entre las que destacó una dedicada al análisis del mercado de la alimentación infantil en España, así como de las estrategias de futuro para mantener la competitividad de dicho segmento en las farmacias del grupo.

También se celebró una sesión formativa sobre la importancia de la imagen corporativa del grupo, de los sistemas de comunicación con los clientes y de la importancia de las estrategias de fidelización, que sirvió de preámbulo para presentar el proyecto de sistema de fidelización Farmactiva. Este sistema prevé la interconexión de todas las oficinas de farmacia de la red a través de un servidor propio central vía internet, que coordinará los diferentes sistemas de gestión según las campañas promocionales planificadas, siguiendo unos objetivos marcados previamente, tanto de información como de formación, para todo el grupo. Asimismo, se presentó el sitio web corporativo (www.farmactiva.es), desde donde se puede localizar la ubicación de cada una de los centros de Farmactiva y que dispone de un espacio público de información y otro restringido para los socios. La filosofía de Farmactiva pasa por potenciar el marketing de ventas en la oficina de farmacia, la comunicación directa con los usuarios en el punto de venta con el *Boletín de Información Sanitaria* y premiar la fidelidad de los clientes.

Fundació Ordesa entrega sus ayudas a proyectos relacionados con la salud infantil

La Fundació Ordesa, constituida a finales de 2002 por Laboratorios Ordesa, ha celebrado recientemente la tercera edición de su convocatoria de ayudas a proyectos destinados a la población infantil sin recursos y/o afectada por el subdesarrollo socioeconómico. La ceremonia de entrega tuvo lugar, este año, en la sede de la Reial Acadèmia de Farmàcia de Catalunya y contó con su presidente, Josep Boatella, como anfitrión. Entregaron las ayudas algunos miembros del jurado que cada año selecciona los proyectos financiados, en el que se encuentran representantes del mundo sanitario, autoridades locales y autonómicas. A ellos y a todos los trabajadores de Ordesa quiso agradecer su contribución personal la presidenta de la fundación, Marta Ventura, porque «sin su esfuerzo diario esta iniciativa no sería posible».

Iniciativas seleccionadas

Los receptores de las «Ayudas Ordesa 2005» son:

- La ONG Quesada Solidaria, de Jaén, que desarrollará el proyecto «Desayuno escolar» en las aldeas Quesada-Jutiapa de Guatemala, con el objetivo de mejorar la alimentación de la población en edad escolar de la zona y disminuir la incidencia de la desnutrición.
- Desos Opció Solidaria, una ONG de Barcelona que dará continuidad a su proyecto «Cuatro libras de arroz y ...», con el que pretende incrementar la actividad económica y productiva de 120 familias de comunidades indígenas y campesinas del Kukra River (Nicaragua).
- Níger Welfare Foundation, de Lagos (Nigeria), que trabaja por mejorar la atención sanitaria y preventiva en las poblaciones de Enugu y Ezeagu, mediante la modernización del hospital de la zona y el fomento de la educación en materia de salud e higiene de niños y mujeres en edad fértil.
- Fundación Prodein, de Madrid, que abordará su proyecto «Mejora de la atención sanitaria pediátrica en un centro de salud rural de beneficencia en la sierra andina de Cuzco (Perú)».



Miembros del jurado hicieron entrega de las ayudas a los representantes de los cuatro proyectos seleccionados.

Pequeño Deseo, ERN y USP Hospitales, unidos por la infancia

La Fundación Pequeño Deseo, cuyo objetivo es ver cumplidos pequeños deseos de niños con enfermedades graves o terminales, organizó recientemente su primera Maratón Spinning y Fiesta Infantil con la colaboración de laboratorios ERN, especialista en pediatría, y USP-Instituto Universitario Dexeus.

Más de 2.000 personas se dieron cita en Barcelona, en una fiesta en la que los protagonistas fueron los niños y sus familias, pero no quisieron perderse un buen número de personajes populares de los más variados ámbitos, desde la política hasta la televisión, pasando por el deporte, y sobre todo, aquellos personajes que los niños habían designado para compartir con ellos la jornada. Estuvo presente Rafael Niubó, secretario general de Deporte de la Generalitat de Catalunya, Alberto Fernández, portavoz del PP en el ayuntamiento de Barcelona, el cantautor Álex Casademunt, los deportistas Leo Messi, Pochettino, Santi Ezquerro, Roberto Dueñas y Jordi Arrese; o figuras mediáticas como Helen Lindes, Coto Matamoros, Lucía Ferrer y Elisenda Camps, entre otros.



Leo Messi con Pochettino.

Bama-Geve recibió el premio a «Las mejores ideas» de 2005

El medicamento *Spiraxin* (rifaximina) ha hecho merecedor a laboratorios Bama-Geve, del grupo Alfa Wasserman, de uno de los premios a «las mejores ideas de 2005» en el ámbito sanitario, otorgados por *Diario Médico*. Rifaximina es una molécula de desarrollo italiano obtenida a partir de la modificación de la rifamicina y es el único antibiótico tópico intestinal de amplio espectro, exclusivo para todas aquellas enfermedades intestinales de etiología bacteriana. Gracias a sus características farmacocinéticas, *Spiraxin* está indicado para una gran variedad de enfermedades intestinales de origen bacteriano; su uso proporciona alivio de los cuadros sintomatológicos (fiebre, dolor abdominal, flatulencias, etc.) de estas dolencias desde el primer día. En la enfermedad diverticular del colon, *Spiraxin* ha demostrado mejorar la sintomatología (dolor abdominal o flaccidez, hemorragias, tenesmo, náusea, diarrea, fiebre, etc.), actuando en la causa del problema.

Esta edición de los premios congregó a casi 700 personalidades del sector sanitario, biomédico y farmacéutico para aplaudir a quienes más han destacado durante 2005 por sus ideas y mejoras en sanidad, profesión, ética, ciencia, gestión y solidaridad, y que representan a todos aquellos que con su inconformismo y esfuerzo están permitiendo al sector avanzar de forma imparable hacia la excelencia.